

Alles neu in 2025!



Dr. David Saive

Liebe Leser: innen,

zunächst einmal möchte ich mich herzlich bei Ihnen für Ihre Treue in den vergangenen Jahren bedanken. Die Logistik & Recht (LogR) lebt von ihrem engagierten Publikum, das sich stetig für die rechtlichen Entwicklungen in der Logistik interessiert und unsere Arbeit begleitet. Ihr Interesse und Ihre Anregungen sind es, die uns antreiben, die Zeitschrift kontinuierlich weiterzuentwickeln und aktuelle sowie praxisrelevante Themen aufzugreifen.

Im Zuge dieser Weiterentwicklung freuen wir uns, Ihnen eine wichtige Neuerung mitzuteilen: Ab dieser Ausgabe verstärkt Rechtsanwalt *Torsten Kühl* von der Zollrechtskanzlei Kühl in Bremen unser Herausgeber: innenteam. Herr RA Kühl ist ein ausgewiesener Experte im Zollrecht und wird künftig verstärkt zollrechtliche Themen in den Fokus der LogR rücken. Bereits in dieser Ausgabe finden Sie zwei von ihm besprochene Urteile mit erheblicher Relevanz für die Praxis. Mit diesem Schritt tragen wir der zunehmenden Bedeutung des Zollrechts in der internationalen Logistik Rechnung und bieten Ihnen noch fundiertere Einblicke in dieses essenzielle Rechtsgebiet.

Ein weiteres zentrales Thema, das uns in der Logistikwelt in den kommenden Monaten intensiv beschäftigen wird, ist der EU Data Act. Dessen Regelungen werden am 12. September 2025 wirksam und werden erhebliche Auswirkungen auf den Datenaustausch, die digitale Infrastruktur und die rechtlichen Rahmenbedingungen in der Branche haben. *Wintjes und Müller* weisen zu Recht darauf hin, dass jetzt der Moment ist, die Regelungen zu untersuchen, um recht-

zeitig auf die anstehenden Veränderungen vorbereitet zu sein.

Neben diesen fachlichen Aspekten dürfen wir aber auch die gesellschaftlichen Entwicklungen nicht außer Acht lassen. Die jüngste Bundestagswahl hat gezeigt, dass ein besorgniserregend hoher Anteil der Stimmen auf Parteien entfallen ist, die undemokratische und schlicht gefährliche Tendenzen vertreten. Als Fachzeitschrift, die sich mit den rechtlichen Rahmenbedingungen einer global vernetzten Branche beschäftigt, stehen wir für Vielfalt, Toleranz und eine offene Gesellschaft. Die Logistikbranche lebt von internationaler Zusammenarbeit, von Menschen unterschiedlicher Herkunft, die gemeinsam an den Herausforderungen einer globalisierten Welt arbeiten. Dies sollten wir uns stets bewusst machen und entschieden für ein respektvolles Miteinander eintreten.

Mit all diesen Neuerungen und Herausforderungen beginnt ein aufregendes Jahr 2025. Lassen Sie uns gemeinsam diese Entwicklungen gestalten und die Chancen nutzen, die sich bieten. Ich freue mich auf den Austausch mit Ihnen und wünsche Ihnen eine spannende Lektüre der aktuellen Ausgabe.

Herzliche Grüße

Dr. David Saive